

431/AB

Die schriftliche parlamentarische Anfrage Nr. 394/J-NR/1996 betreffend Ausbau (pläne) im Bereich der AHS, die die Abgeordneten DDr. Niederwieser, Mag. Guggenberger und GenossInnen am 16. April 1996 an mich richteten, wird wie folgt beantwortet :

1. An welchen AHS-Schulstandorten wurden seit 1990 neue Klassen geschaffen?

Antwort :

Seit 1990 wurden an den Standorten Salzburg-Zaunergasse, Graz-Klusemannstraße, Wien 21-Donaुinselplatz insgesamt 80 neue Klassen geschaffen. Es handelt sich dabei um Klassen, die vor dem Fertigstellungstermin auch organisatorisch nicht geführt wurden (siehe Tabelle 1) .

Darüber hinaus wurden seit 1990 diverse Bauprojekte an AHS-Standorten fertiggestellt (siehe Tabelle 3) . Die Baumaßnahmen reichen von Sanierungen des bestehenden Bestandes bis hin zu Funktionssanierungen, die durch die Schaffung von notwendigen Sonderunterrichtsräumen (Turnsäle, EDV-Räume, Physik- und Chemiesäle, etc. ) wie auch die Errichtung von Klassenräumen zur Unterbringung von bereits geführten Klassen die räumlichen Bedingungen für die zeitgemäßen Standards im Unterrichtsbereich gewährleisten. Derartige Maßnahmen zur Verbesserung der Standards erforderten mit ca. 3, 6 Mrd. S (Baukosten) etwa das Siebenfache der Mittel, die für Neubauten mit neuen zusätzlichen Klassen aufgewendet wurden.

2. Für welche AHS Standorte sind dem Bundesministerium offizielle Wünsche nach Erweiterungen in welchem Ausmaß bekannt?

Antwort:

Jene AHS-Standorte, wo offizielle Wünsche nach Erweiterungen vorliegen, sind in Tabelle 2 zusammengefaßt und entsprechen dem Ausbauplan für die nächsten fünf Jahre.

3. Für welche AHS-Standorte ist gemäß Schulentwicklungsplan in den nächsten 5 Jahren ein Ausbau vorgesehen?

Antwort:

Soweit die budgetäre Situation es erlaubt, sollen die in Tabelle 2 zusammengestellten Projekte innerhalb der nächsten fünf Jahre realisiert werden.

a) Wo?

Die vorgesehenen AHS-Standorte sind der Tabelle 2 zu entnehmen.

b) Wieviele Klassen?

Insgesamt sollen in den nächsten fünf Jahren 224 neue Klassen geschaffen werden.

c) Für wieviele SchülerInnen?

Damit können 6.720 zusätzliche Schüler und Schülerinnen untergebracht werden.

d) Mit welchem erhöhten personalerfordernis?

Daraus ergibt sich ein zusätzlicher Personalbedarf von 616 Lehrern. Die jährlichen Kosten für diesen erhöhten Personalbedarf lassen sich mit etwa 308 Mio. S veranschlagen.

Zusätzlich zu diesem Ausbauplan sind auch für die nächsten fünf Jahre Sanierungen und Funktionsadaptierungen von bestehenden AHS-Standorten vorgesehen. Die dafür notwendigen Baukosten belaufen sich auf etwa 4,5 Mrd. S (Siehe Tabelle 4).

Anlage wurde nicht gescannt !!!